

# “Las salidas de capital no han sido como las de 2008”

**BOLSAS. EN MARZO LAS COMISIONISTAS DE BOLSA PERDIERON MÁS DE \$29.498,42 MILLONES POR LA DISMINUCIÓN EN LAS TRANSACCIONES REALIZADAS EN LA BOLSA DE VALORES DEL PAÍS**



**Juan Rafael Pérez**  
CEO de BTG Pactual



**Rafael Aparicio Escallón**  
Presidente de Acciones & Valores

“En Colombia, se estiman salidas alrededor de US\$1.000 millones en instrumentos de renta fija. En las acciones se han hecho ventas de US\$294 millones año corrido”.

“Las operaciones de la comisionista se han visto levemente disminuidas, sin embargo, la operación cambiaria, de fondos de inversión, continúan con normalidad”.

**\$5.775,42**

**MILLONES FUERON LOS INGRESOS DE BTG PACTUAL A MARZO, SIENDO LA COMISIONISTA CON MAYORES INGRESOS.**

**\$5.228,98**

**MILLONES FUERON LOS INGRESOS DE ITAÚ COLOMBIA A MARZO, LA SEGUNDA COMISIONISTA CON MAYORES INGRESOS.**

**BOGOTÁ**  
La volatilidad y la caída en las bolsas no solo impactan en los ingresos de sus inversionistas, sino también en los de las comisionistas de bolsa, que a marzo anunciaron ingresos por \$29.498,42 millones, lo que significó \$1.655,46 millones menos que en febrero cuando llegaron a \$31.153,88 millones.

Si bien no es una reducción significativa, porque en marzo todavía no se sentía el impacto del covid-19 y de las medidas de aislamiento, las pérdidas de los próximos meses podrían aumentar, a lo que se le suma las salidas de capital.

“Los inversionistas buscan activos refugio, como los que ofrece Estados Unidos, donde puede que no generen tantas ganancias, pero tienen su dinero asegurado y sacan provecho del alza del dólar”, afirmó Jaime Humberto López, presidente de la Asociación de Comisionistas de Bolsa, Asobolsa.

Ante esto, Juan Rafael Pérez, CEO de BTG Pactual, aseguró que “eso va en contra de los activos de riesgos de países de mercados emergentes como lo

es Colombia. Se evitan inversiones de capital en países con monedas blandas tales como el peso colombiano, el peso mexicano, la lira turca, entre otras”.

Asimismo, explicó que “una crisis asociada a una pandemia como el coronavirus o el mismo impacto de la caída del petróleo supone la salida de activos o dinero. Se habla de la mayor cifra desde que se tienen registros, muy superior a la de la crisis financiera de 2008”.

Por ello, dio estimaciones de que en Colombia ha habido salidas por casi US\$1.000 millones en instrumentos de renta fija. Sin embargo, añadió que “estos flujos han sido menores a los que hemos visto en otros

momentos como la crisis de deuda europea de 2011 y 2012, o la financiera de 2008 y 2009. Por el lado de acciones se han hecho ventas de US\$294 millones año corrido”, agregó Pérez. Aun así, el analista bursátil Andrés Moreno, concluyó que la pérdida de las comisionistas no es muy grande al compararla con el patrimonio, y esto se debe a que “el sector hasta ahora se empieza a afectar”.

Al ver los resultados de cada comisionista, se devela que en el mes las dos más afectadas fueron AdCap Colombia y Bbva Valores Colombia, que perdieron \$1.211,04 millones y \$1.462,89 millones, respectivamente; pero al comparar las cifras con las de febrero, se ve que

**RESULTADOS DE LAS SOCIEDADES COMISIONISTAS DE BOLSA**

(Cifras en millones de pesos)	Patrimonio (marzo 20)	PyG (febrero 2020)
BTG Pactual	129.908,74	3.285,32
Itaú Colombia	52.189,19	4.426,56
Valores Bancolombia	202.643,44	6.380,63
Citivalores	51.685,35	2.151,32
Acciones y Valores	41.146,43	2.594,04
Corredores Davivienda	115.071,20	3.673,03
Credicorp Capital Colombia	138.507,13	5.550,66
Alianza Valores	53.986,15	1.859,03
Ultraserfinco	85.529,87	1.742,58
Servivalores GNB Sudameris	34.112,51	993,55
Casa de Bolsa	32.726,47	150,63
Compass Group	7.175,29	100,14
Scotia Securities Colombia	39.764,51	-24,98
Skandia Valores	5.040,77	-5,6
Ualet	3.947,77	335,71
Larain Vial	36.065,05	-38,34
Global Securities	10.196,80	-38,5
Acap Colombia	14.103,39	-789,39
Bbva Valores Colombia	36.882,54	-1.056,51
<b>Total</b>	<b>1.090.682,60</b>	<b>31.153,88</b>

Credicorp y Valores Bancolombia, fueron las comisionistas con mayores pérdidas, con una variación, respectivamente, de -\$3.423,47 millones y -\$2.902,22 millones.

Esto, para Moreno pudo haberse debido a que “hacen mucha posición propia, lo que significa que cogen el patrimonio de sus firmas y tienen traders”, así como que Valores Bancolombia tenía una posición importante en Avianca, la acción que más ha caído en el año, y en el caso de Credicorp, “pudo haber sido por la desvalorización de los activos”.

Por el otro lado, las firmas que registraron los mayores ingresos a marzo fueron BTG Pactual con \$5.775,42 millones a marzo e Itaú Colombia, que registró ingresos por \$5.228,98 millones. Pérez sostuvo que estos resultados los obtuvieron por su “alta capacidad de reac-

ción. Estos resultados son producto de nuestra cultura organizacional; respondemos rápidamente y de manera proactiva ante este tipo de eventos”.

Rafael Aparicio Escallón, presidente de Acciones & Valores, resaltó que “las operaciones de la comisionista se han visto levemente disminuidas, sin embargo la operación cambiaria, de fondos de inversión continúan con normalidad en medio de la volatilidad de los precios de algunos activos”.

Asimismo agregó que “pese a lo anterior, haber adoptado estrictas políticas de riesgo en la historia ha permitido que los resultados no se vean deteriorados de manera significativa”.

Cabe resaltar que esta firma comisionista registró ingresos por \$2.994,31 millones hasta marzo, lo que representó un crecimiento de 15,43% con respecto al mes anterior cuando

**BOLSAS. EL PESO AÚN NO SE RECUPERA PESE AL ALZA EN EL PRECIO DEL PETRÓLEO**

## Dólar sigue arriba de \$4.000 por mayor cautela de inversionistas

**BOGOTÁ**  
Desde el pasado martes, el precio del dólar en Colombia se ubicó por encima de \$4.000 y, según la visión de analistas, este nivel podría continuar durante las próximas semanas.

En la jornada de ayer, la divisa estadounidense cayó \$16,74 y negoció en un promedio de \$4.021,21.

En principio, el mejor comportamiento del petróleo, que según el último cierre de Reuters el barril de referencia para Colombia, 5,94% hasta US\$21,58; y el alivio en la dinámica de Wall

Street (Estados Unidos) brindaron mejor ambiente en el mercado global y una ligera recuperación en el peso colombiano.

Por ejemplo, el analista de mercados de Oanda, Edward Moya, explicó que las acciones estadounidenses y el dólar tuvieron una reacción lenta en Latinoamérica por el último informe de solicitudes de desempleo en ese país, pues las autoridades económicas creen que la trayectoria parece registrar mejoras. Sin embargo, en Colombia la tasa de cambio no presentaría caídas importantes.

“El número de personas que solicitaron desempleo la sema-

na pasada fue de 4,43 millones, ligeramente por debajo de la estimación del consenso, pero lo más importante es que se ve un tercer descenso consecutivo”, declaró el analista.

Sin embargo, la cautela de los inversores se mantiene a medida en que se conocen más proyecciones bajas y recortes en las estimaciones de crecimiento económico mundial por la continuidad de la pandemia.

Prueba de lo anterior es que el más reciente informe de proyecciones económicas del BNP Paribas evidenció un cambio negativo que llevó a reducir sus estimaciones de crecimiento

**DÓLAR SIGUE POR ENCIMA DE \$4.000**



Fuente: SetFX/Grupo Aval Gráfico: LR-GR

global, regional y nacional a causa de los efectos del covid-19 y el freno a la dinámica económica que generó.

En principio, el informe redujo el pronóstico para Colombia a una caída de -1%. De igual forma ocurrió con las demás economías de la región, en don-

de México y Argentina son las de peores visiones, con -7% para ambos países.

Finalmente, la proyección del crecimiento global para 2020 pasó de 0,5% a -2,5% y podría seguir retrocediendo.

PyG (marzo 2020)	Variación en millones	Variación %
5.775,42	2.490,10	75,79
5.228,98	802,42	18,13
3.478,41	-2.902,22	-45,48
3.354,90	1.203,58	55,95
2.994,31	400,27	15,43
2.842,97	-830,06	-22,60
2.127,19	-3.423,47	-61,68
2.225,24	366,21	19,70
1.894,46	151,88	8,72
1.545,04	551,49	55,51
753,65	603,02	400,33
137,43	37,29	37,24
42,67	67,65	-270,82
31,17	36,77	-656,61
-78,39	-414,1	-123,35
-87,31	-48,97	127,73
-93,79	-55,29	143,61
-1.211,04	-421,65	53,41
-1.462,89	-406,38	38,46
29.498,42	-1.655,46	-5,31

Fuente: Superintendencia Financiera / Gráfico: LR/LAL

### La bolsa también se transforma hacia las transacciones por medios digitales

El covid-19 y la cuarentena han acelerado el proceso de digitalización en todos los sectores, muestra de ello es que la colocación de los bonos de *Celsia* se hizo de manera virtual, la primera que se hace a través de la *Bolsa de Valores de Colombia (BVC)*. **Escallón** dijo que han implementado una modalidad mixta de teletrabajo y **López** afirmó que aunque ya venía adoptando la modalidad se han adaptado para hacer los procedimientos virtualmente y trabajan en procesos de seguridad.

Siganos en: [www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Con un análisis sobre el impacto del covid-19 en la economía local y mundial.



Escanee para ver el **Comment LR** sobre el informe de ganancias de las comisionistas.

de que la gente está quieta y no ha habido mucho volumen, que finalmente es el que hace que las firmas tengan una utilidad razonable", aún así recomiendan hacerlo, para no perder al retirar inversiones hasta que el mercado se establezca y se recupere.

LAURA NEIRA MARCIALES @Neira\_Laura

LABORAL. TAMBIÉN OFRECERÁ NUEVA INVERSIÓN EN EE.UU.

## Protección adelantará el pago pensional de abril para el próximo lunes

BOGOTÁ La Administradora de Fondos de Pensión (AFP) **Protección**, con más de 65.000 jubilados en su base de datos, informó que adelantará el pago de las mesadas pensionales de este mes para el próximo lunes 27 de abril durante el transcurso del día.

El fondo detalló que, actualmente, más de 98% de sus pensionados se encuentran bancarizados y podrán recibir este pago sin necesidad de asistir a una oficina física de la AFP o del banco pagador.

Además, agregó que, como programa de contribución al cuidado de los adultos mayores de 65 años durante la coyuntura, inició una nueva campaña para que, a nombre de sus clientes, se efectúen donaciones a esta población. El monto que la administradora recaude será duplicado por el fondo y este reporte se hará a través de la *Corporación Antioquia Presente*.

Entre tanto, hasta el próximo 12 de mayo, la AFP ofrecerá un

nuevo servicio, a través de su fondo de pensiones voluntarias, para la inversión mínima de \$10 millones en la alternativa cerrada de renta variable en Estados Unidos, especialmente para inversiones de mediano o largo plazo y con perfil moderado.

Según la compañía, la opción permite proteger 100% del capital del inversionista y, además, optar por un rendimiento.

El índice de referencia de esta opción de inversión es el S&P 500, con la posibilidad de beneficiarse ante una valorización que registre el índice durante la vigencia de la alternativa. Así mismo, permitirá obtener un retorno de hasta 30% nominal.

Sin embargo, la administradora advirtió que, en caso de desvalorización del índice, se activará la protección de capital.

Al final de la nueva alternativa de inversión, después de 36 meses aproximadamente, se revisará el índice y el retorno del mismo para los inversores.

JUAN SEBASTIÁN AMAYA @sebasamayr

facturaron \$2.594,04 millones. A pesar de la situación, **López** aseguró que "el mercado continúa andando, una prueba de ello es que *Celsia* hizo una emisión de bonos ordinarios por \$200.000 millones a un plazo de

tres y siete años, en la mitad de la tormenta, y la colocaron tres y media veces. Lo que demuestra que sí hay plata e interés en seguir invirtiendo, pero la gente está cautelosa". **López** resaltó que "la volatilidad es tan gran-

# SU CONTENIDO

ES MOMENTO DE INFORMAR BIEN A SUS CLIENTES



Co-creamos sus proyectos de contenidos multiplataforma

## PORTALES WEB

DESARROLLADOS CON LA EXPERIENCIA DE LA REPÚBLICA

- Implementación técnica.
- Generación y actualización de contenido.
- Soporte técnico.

### MÁS SOLUCIONES DE COMUNICACIÓN:

- ★ Publicaciones digitales
- ★ Contenidos por demanda

CONTÁCTENOS

CEL. 314 214 0541 /// [ocuervo@larepublica.com.co](mailto:ocuervo@larepublica.com.co)

UN SERVICIO

